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Вопрос о том, быть или не быть 
СТК на комбинате, решен без ли
шних дебатов и однозначно. Как 
само собой разумеющееся, в кол
лективе воспринято не только само 
существование совета, но и даль
нейшее совершенствование форм и 
содержания его работы. Без СТК, 
органа коллективного самоуправ
ления, невозможно, что совершен
но очевидно, дальнейшее продви
жение по пути демократизации на
шей, жизни. 

Обсуждение проекта Положения о 
совете трудового 'коллектива ММ К 
было главным- вопросом, вынесенным 
на повестку дня прошедшего заседа
ния. Комиссия, создававшая этот до
кумент, основательно -поработала с 
с уществ у ющим и законод а те л ьн ым и 
актами и -другими материалами, зат
рагивающими те или иные стороны 
работы СТК. Однако, как вполне 
справедливо заметил ее председатель, 
проект требует и непредвзятого об
суждения, и тщательной доработки. 

В ходе обсуждения на заседании 
СТК отмечено, что документ должен, 
быть деполитизированным. В некото
рые его положения явно просочились 
строки из небезызвестного морально
го кодекса строителя коммунизма. 
Что касается партийного влияния, то 
каждая из политических организаций 
может оказывать свое влияние через 
своих членов, а не с помощью закреп
ления своих истин в пунктах положе
ния. 

Выступившими на заседании было 
также отмечено, что авторы проекта 
не смогли уйти от влияния командно-
административного подхода. В ряде 
случаев проект явно тяготеет к соз
данию иерархической лестницы, пы
таясь определить, кто кому подчинен 
и в каких пределах. Особенно это ка
сается той. части, где возникают воп
росы о разделении функций. Надо ли 
устанавливать оаподчиненность в ре
шении одних и тех же вопросов раз
личными общественными организаци
ями? Каждая из этих организаций 
вполне самостоятельна, имеет свои 
цели и задачи. Если возникнет необ
ходимость, то эти организации будут 
равбтать совместно. Бели таковой не 
будет, то и положением не обяжешь 
«работать в тесном контакте». 

Немало спорных моментов было от
мечено и в части, касающейся прав и 
обязанностей членов СТК. Все заме
чания приняты комиссией к сведению. 
После внесения соответствующих по
правок проект Положения будет опу
бликован в одном из номеров «Маг
нитогорского металла». Обсуждение 
проекта трудящимися ММК планиру
ется провести до 8 апреля и утвер
дить окончательный вариант на кон
ференции трудового коллектива 10 
апреля. 

Еще один из наиболее злободнев
ных вопросов, который обсужден на 
заседании, — это вопрос о выплате 
компенсации в связи с предстоящим 
повышением цен. По предложению 
правительства страны эту упрежда
ющую акцию предприятиям рекомен
довано провести заблаговременно. 
СТК, профком и администрация при
няли совместное решение в феврале 
и марте выплатить каждому , работ
нику комбината по 60 рублей. В даль
нейшем эта сумма будет увеличена 
оо мере зарабатываемое™ средств. 

В. ЛАНЦОВ. 
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СЛАГАЕМЫЕ ПОБЕДЫ 
ДВЕНЛ ДЦЛТИЛ ЕТНЕЙ 

ДЕВОЧКОЙ Елена пришла 
в лыжную секцию спортив
ного клуба «Магнит», где 
прозанималась * более пяти 
лет. Ее первым тренером 
была Светлана Васильевна 
Строгана. Вспоминая о тех 
временах, Светлана Василь
евна рассказала нам,' что 
уже тогда были заметны 
большие функциональные 
возможности Беловой. Юная 
лыжница стала ведущей в 
команде. Ее результаты не 
отличались от показателей 
мальчишек, даже старших 
по возрасту. Тогда она бы

ла в «девятке» лучших по 
области. 

Заканчивая выпускной де
сятый класс, Лена опреде
лила для себя будущую 
профессию: собралась в Мо- ' 
скву в институт иностран
ных языков. 

— Одно другому не меша
ло, даже наоборот, допол
няло,—говорит она о совме
щении учебы с занятиями 
спортом. 

Школу закончила с одной 
«четверкой», остальные оце
нки — «отлично». Поступи
ла в пединститут на факуль
тет иностранных языков. 

Сейчас Елена — единствен-
'мая спортсменка в команде, 
владеющая английским язы
ком. Признается, ято знание 
языка помогало ей и на чем
пионате мира. 

Будучи студенткой, Лена 
часто выступала на различ-. 
ных соревнованиях за свой 
вуз, но регулярные занятия 
спортом были прерваны. Пе
рерыв длился три года. А 
на третьем курсе Елена при
шла в секцию биатлона к 
Наталье Николаевне и Ива
ну Федоровичу Кальяновым. 

С того дня до сегодняш
него -прошло пять лет. Ду-
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маю, что красноречивее всех 
фраз о работе, проделанной 
за этот период, станет пере
чень титулов, завоеванных 
Беловой. Елена Белова— 
— чемпионка СССР 1990 
года, дважды победитель 
кубка СССР 89-го и 90-го го
дов, серебряный и бронзовый 
призер этапа Кубка мира 
90-го года, победитель этапа 
Кубка мира 91-го года в эс
тафете в Италии. И, конеч
но, самый большой успех — 
двухкратная победа на чем
пионате мира, который -про
ходил с 19 по 24 февраля в 
Л ахти в Финляндии. В 
спринтерской гонке Елена 
была седьмой. В командной 
гонке на 15 км и в эстафете 

(Окончание на 3-й стр . ) 

Я СВОЙ РЕФЕРЕНДУМ НАЧАЛ 
А. В. КОЗЛОВ, начальник юридиче

ского отдела комбината: 
— Я за Союз. Но Союз действитель

но обновленный. Каждая республика 
должна быть суверенной, а их отноше
ния урегулированы союзным договором 
— многосторонним, конкретным, справе
дливым. Республики должны иметь ре
альное право на выход из Союза. 
. Но вот размежевание Союза на само
стоятельные государства удовлетворит 
лишь сиюминутное стремление авантю
ристов и недостаточно мудрых л о л и т и : 

ков. Республики друг без друга не обой
дутся —* это ясно всем. Все равно необ
ходимо будет объединяться. Но, на мой 
взгляд, это будет уже труднее • сделать. 
На мировой арене мы будем порознь, а 
там идет борьба за рынки, и непростая 
борьба. Нас будут растаскивать в пря
мом и переносном смысле. Координиро
вать свои действия будет сложнее. Да-

.дут ли нам !эт© сделать? Опыта выжи
вания на рынке у нас нет. Да и внутрен
ние теневые структуры будут противо
действовать процессам координации дей
ствий. 

После интервью Председателя Верхов
ного Совета Р С Ф С Р Б. Н. Ельцина мне 
приходилось сталкиваться с таким дос
таточно активным суждением: раз под
держиваешь Ельцина, значит на референ
думе скажешь «.нет». Это ошибка, сме
щение понятий, возможно, кто-то специ
ально пытается запутать людей, Предо-
станление суверенитета республикам 1 

разгосударствление Союза далеко не од
но и то же. 

Одним словом, я делаю ставку на ра
зум. 

О. КУПРИЯНОВ, заместитель секре
таря комитета ВЛКСМ комбината: 

— В принципе, Союз нам нужен. Но 
не в той форме, в какой он существовал 
доселе. Нужен союз суверенных респуб
лик не только союзных, но и автономных. 
Вполне возможно, "что у каждой респуб
лики должен быть свой президент и своя 
политика, своя экономика. Нужно это и 
России. Но, наверное, нужен и Совет 
Президентов суверенных республик. 

Единый союз республик необходим хо
тя бы для того, чтобы было проще ре
шать общие проблемы и трудности. Тем 
более, что уже существует какая-никакая 
сложившаяся система экономических от
ношений. 

! i H e T необходимости все ломать чохом 
и потом все -заново строить. Не лучше ли 
все пересмотреть и что-то реконструиро
вать? 

Ю. П. КУДРЯШОВ, секретарь пар
тийной организации УГМ: 

— Буду голосовать «за» хотя бы по 
той простой причине. В стране накоплено 
огромное количество оружия. Демокра
ты не понимают, что, растаскивая \ ору
жие по углам, мы рискуем развязать 
гражданскую войну. С точки зрения са
мосохранения Союз должен существо
вать. 

Как секретарь партийное о р г т з е д н 

УГМ занимаюсь организационно-полити
ческими мероприятиями. Но считаю, что 
от референдума сегодня больше вреда, 
чем пользы. В нынешней ситуации, ког
да наш Союз все больше напоминает 
объединение на добровольно-принуди
тельной основе, задавать вопрос о сох
ранении Союза, по меньшей мере, неде
ликатно. 

Вопрос о референдуме ставится реб
ром. В нынешней ситуации его форму
лировка напоминает мне нож гильотины, 
который может отрубить многие головы. 
Но коли уже решение о проведении ре
ферендума принято, то нужно доводить 
дело до конца. 

А, может, еще не поздно отменить ре
ферендум? 

А. Н. ПОПОВ, горновой второй домен
ной печи: 

-—Да, 17 марта я пойду на референдум 
и голосовать буду за обновленный союз 
суверенных республик. Вообще же, на 
мой взгляд, хватит говорить о политике, 
пора заниматься экономикой. Шесть лет 
перестраиваемся, но все почему-то в худ
шую сторону. Наверху откровенно делят 
власть, а мне, честно говоря, до смерти 
надоело наблюдать ' эту неприличную 
картину. Пока шли выборы, все кандида
ты многое обещали народу. На деле же 
получается, что все эти обещания для 
них были только ступеньками наверх. 
Народу же по-прежнему «до Бога высей 
ко, до царя далеко», 
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Я свой референдум начал 

Благополучие любого магнитогорца зависит от ММК. Будет отдача от 
нашего труда — будут товары, жилье, больницы, бассейны в детских са
дах, компьютерные классы, троллейбус, объездная дорога, четвертый и пя
тый мосты и так далее. 

Почему залихорадило комбинат? Поставщики получили чуть-чуть само
стоятельности—тут же пустили эшелоны с рудой, металлоломом «под от
кос», в смысле — на сторону, в обход давних связей— при нынешних це
нах это выгоднее. Кое-кому, конечно. Согласен, и наш любимый бартер из 
той же оперы — обманываем сами себя. Ради сиюминутных выгод риску
ем потерять большее. ' 

КТО ПРОТИВ 
РОМАЗАНА? 

Поддерживаю И. X. Ромазана, ко
торый именно с этих житейских по
зиций голосует за сохранение Союза. 

«Новая» политиканствующая пуб
лика, ратующая за всяческие суве
ренитеты, готова, обладая источни
ком, ради его чистоты не подать на
питься никому, даже себе. -Горько ви
деть, что люди, искренне уважаемые 
мною за независимость суждений, де
мократичность устремлений и на дух 
не переносящие всяческих подприла-
iBOWHbix благ, нравственно здоровые, 
— ©друг говорят твердое «нет». Бо
юсь; это подмена понятий. 

«Направляла» компартия 73 года, 
а во главе государства ее Генсек — 
голосую против. Не оправдал ожида
ний на ускорение и человеческий фак
тор Президент — против. Не дала 
существующая система занять подо
бающее место в обществе — против. 
Не приемлю такой ; аргументации. 
Вспомним Магнитку, войну, целину, 
БАМ: в одних рядах шли коммунис
ты и заключенные, комсомольцы и 
раскулаченные. Да, можно поспорить,' 
кто в этих рядах,был честнее, умнее, 
талантливее. Но они делали одно де
ло. Нынешняя перестройка — то же 
самое. Будем . выбивать бойцов — 
будь то Ельцин или аппарат райис
полкома — добра не жди. Болезнен
ное восприятие критики Сталиным' 
перевернуло всю страну. Неужели 
сторонники Ельцина этого не понима
ют и бросились защищать своего ли
дера, не поняв даже сути претензий 
к нему? Ведь это — протянутая для 
диалога рука, и не 'надо, ее отводить 
митинговыми залпами; объективно 
ведь «демократы» ослабляют своего 
кумира — парадокс многолетнего 
жесткого •партаппаратчика. 

Впрочем, конфуз нам грозит с со
вершенно неожиданной стороны. За
черкнут Родину в бюллетене только 
самые «принципиальные». Огромная 
масса людей, озабоченная отоварива
нием талонов, может ровсе не явить

ся на участки голосования. Имеет 
право. Плюс отказ ряда ответствен
ных лиц 'заниматься черновой орга
низационной работой. Плюс не попав
шие или выбывшие из бюллетеней 
годичной давности. Плюс больные, от
дыхающие, «командированные» на 
рыбалку или в сад, Плюс яростное 
желание социал-демократов не допус
тить распространенного «семейного» 
голосования одним человеком за ос
тавшихся дома шестерых. Это может 
вылиться в преогромный минус, ко
торый и будет использован поначалу 
для устранения союзных структур, за
тем свертывания под флагом рынка 
программ социальной защиты трудя
щихся и неимущих и т. д. 

•Вот кто против Ромазана. Ну мы-то 
с вами вместе, верно? 

В принципе, столь же очевидны и 
ответы на «российские» вопросы. 
Быть ли РОФСР? Для нас это озна
чает: остаться без аэропорта, Банно
го, Абзаково. Даже в таком чисто 
утилитарном смысле глупо отвечать 
«нет». Да и, по большому счету, нет 
резона уходить от сложившихся за 
века отношений. Конечно, «за», и это 
совсем не значит, как тщатся домыс
ливать иные горячие головы, что го
лосуя так, вы вверяете право «рос
сийскому голове» требовать. оконча
тельной отставки Президента СССР. 
Отнюдь. Это лишь подтверждение то
му, что не на штыках держится наша 
федерация. Как пуштуны не воспри
нимают границу между дорогим нам 
Афганистаном и вражеским Пакиста
ном, так и мы пешком или на автомо
биле легко попадаем в братскую Баш
кирию, простите, в Б'ашкорстан, зная, 
что там живут наши друзья. 

Быть ли -Президенту в России? Вче
ра я был противникам создания Ком
партии РСФСР, других подобных ре
спубликанских структур. Жизнь те
чет. Всем хочется иметь президентов 
и премьеров. Так что по сути уже и 
выбирать не приходится. Конечно, 

да. Чем мы хуже Молдовы или Кыр
гызстана? А значит и по ходу ответи
ли на вопрос, как его избрать —- все
народно или лишь депутатскими го
лосами. Да, народом. Потеряем, прав-

. да, месяца два—три на рекламу кан
дидатов, опоры партий и движений. 
Но ведь в процессе могут звучать не 
только елейные и разгромные голоса, 
но и трезвые мысли, по делу. В це
лом мы исполнительны, а потому и 
весьма пассивны, так что всяческие 
кампании нам просто необходимы, 

~ чтобы встряхнуться и двинуться да
льше. 

Мне, как и моим соседям по округу 
№ 183, предстоит 17 марта ответить 
еще на один вопрос — кому заменить 
в депутатском корпусе горсовета 
корреспондента «Магнитогорского ра
бочего» Т. И. Леус, выехавшую в Из
раиль? В домах микрорайона прожи
вают большей частью металлурги, по
этому позволю высказать свое мне
ние и о кандидатах. Их двое. 

В. Мамонтов —- машинист треста 
«Магнитострой», житель Ленинского 
района. Хороший, искренний парень 
— неоднократно видел его в работе 
на сессиях и президиуме районного 
Совета, депутатом которого он явля
ется. Зачем' рабочему второй депу
татский мандат? Мне кажется, что я 
его понимаю. Сам был депутатом 
райсовета, подумалось, что собака 
зарыта в городской структуре. Ныне 
я — депутат горсовета, а нити, вижу, 
тянутся дальше. Мамонтов сегодня 
требует отставки председателя рай
исполкома. Не -обвиняю его в этом. 
Это его право. Н о в то же время это 
создает иллюзию у горожан, что сто
ит решить оргвопросы, и все будет. 
Жизнь сложнее. Голосуя против Ма
монтова, я высказываюсь лишь за его 
соперника и не более того. 

Второй претендент — работница 
ММК, заместитель начальника ЖЭУ-
27 В. Г. Лузина. Здесь живет, здесь 
работает, знает людей, местных руко
водителей, вхожа как заместитель 
председателя совета самоуправления 
микрорайона в любой горисполкомов-
ский • кабинет. Ей (недостает лишь 
прав, чтобы до конца отстаивать, ин
тересы жителей-металлургов. 

Как корреспонденту Леус нужен 
был депутатский мандат для получе
ния Достоверной информации. Как ак
тивистке Пузиной — для решения 
практических дел: выбить трактор для 
расчистки улицы, обустроить детскую 
или спортивную площадку, организо
вать место для досуга взрослым и 
подросткам, позаботиться о доставке 
продуктов в магазин, наладить де
журство в Д Н Д , вдохнуть жизнь в 
наш проклятый быт. 

Мой выбор понятен, слово — за 
большинством жильцов. 

А. МЯГКОВ, 
ведущий инженер ЦЛА. 

Репортерская хроника 

И вновь — конкурс 
На комбинате накоп

лен богатый опыт по рас
пространению необходи
мой для решения техни
ческих задач информа
ции. Одной из форм сти
мулирования целенаправ
ленного изучения инфор
мации, поиска и отбора 
для внедрения в произ
водство прогрессивных 
технологий и оборудова
ния служат обществен
ные смотры-конкурсы. 

Учитывая их положи
тельные результаты в 
прошлом, администра
ция, профком и совет 
ВОИР ММК решили про
должить смотр-конкурс 
по внедрению передово
го научно-технического, 
производственного и -эко
номического опыта на 
следующее пятилетие. 
Его условия разработаны 
с учетом имеющегося 
опыта. Участники смотра 
будут решать проблемы 
экономии всех видов 
энергии, сырья, материа.-' 
лов, металла, увеличения 
производительности аг
регатов и качества выпу
скаемой продукции. 

Предусмотрено улуч
шить изучение информа
ционных материалов тру
дящимися цехов и произ
водств. Большая роль в 
этом отведена отделам 
научно-технической ин
формации и латентно-
лицензионной работы. 

При подведении -ито
гов общественного смот
ра-конкурса будет учи
тываться количество при
нятых к внедрению и вне
дренных в производство 
новаций, а также эконо
мический эффект. 

В отделе патентно-ли
цензионной работы с на
чала года действует ав
томатизированная" систе
мы патентного поиска 
«Патент». Память ЭВМ, 
которая служит основой 
системы, содержит солид
ный объем рефератов 
изобретений как совет
ских, так и ведущих за
рубежных стран. Цен
ность информации зак
лючается еще и в том, 
что она ориентирована 
на тематику технических 
разработок нашего пред
приятия. 

Стаж у слесаря ЦРМО № 2 Сергея СЫЧЕН КО — 
всего год. Пришел в цех после училища. «Но он из тех, 
кто молодой, но ранний», — говорят о нем. 

Вопрос — ответ 

ОТВЕЧАЮТ РУКОВОДИТЕЛИ 
Сегодня и в последующих номерах мы публикуем 

вопросы и предложения, поступившие руководству 
комбината на собраниях актива трудящихся в янва
ре нынешнего года, и ответы руководителей и 
специалистов. 

Г. Токарев — начальник участка ЦЭТЛ: 
— Надо сохранить работу наладочных , .участков. 

ЦЭТЛ на условиях коллективного подряда, как обес
печивающую экономию средств не менее 50 процен
тов за счет сторонних организаций. 

Зам, начальника ОНОТиЗ Л. Золотарев: 
— Выбор системы организации и оплаты труда ра

ботников в подразделениях комбината является пра
вом и обязанностью трудового коллектива подразде
ления во главе с администрацией данного подразде
ления, 

В. Кашарнов, аппаратчик газового цеха: 
— Предлагаю разработать систему социальной за

щиты в связи с понижением жизненного уровня, выз
ванного указами Президента СССР и правительства 
— речь идет о налогах на продажу и прочее. 

Зам. начальника ОНОТиЗ Л. Золотарев: 
— Разработкой системы социальной защиты тру

дящихся в связи с понижением жизненного уровня, 
вызванного изменением индекса цен, занимаются со
ответствующие органы союзного и республиканского 
правительства. 

П. Патаенко, бригадир основного производства 
аглоцеха № 2: 

— Просим пересмотреть льготный список трудя
щихся, работающих на дымососах 4-й аглофабрики, со 
второго на первый — сильная запыленность и загазо
ванность здесь. 

Зам. начальника ОНОТиЗ Л. Золотарев: 
Согласию «Спискам производств, цехов, профессий 

и должностей», утвержденным постановлением Сов
мина СССР от 28.08.56 г. № 1173, правом на льгот
ную пенсию по списку № 1 могут пользоваться рабо-
чие агломерационных цехов, непосредственно заня
тые «а обогащении, дроблении, измельчении, помоле 

и шихтовке рудных и нерудных ископаемых, содер
жащих двуокись кремния, и рабочие на горячих уча
стках работ. Распространить это право на машини
стов вентиляционных и аспирационных установок нет 
законных оснований, поскольку вышеуказанные рабо
ты они не выполняют и к горячим (участкам сероулав
ливающие установки не относятся. 

По факторам запыленности и загазованности на 
рабочих местах им полагается назначить пенсию по 
списку Щ 2. В настоящее время Госкомтрудом СССР 
по согласованию с федерацией профсоюза разработан 
проект новых списков на льготное'пенсионное обеспе
чение, в соответствии с указанным проектом, пенсия 
машинистам вентиляционных и аопирационных уста
новок предусмотрена по списку № 2. 

A. Тихомиров зам. начальника ЦТТЛ: 
— Один из вопросов улучшения социальных проб

лем трудящихся комбината — обеспечение подсобны
ми земельными участками. ;Как планируется решение 
этого вопроса? 

Зам. председателя профкома П. Некеров: 
— В 1990 году организовано садоводческое това

рищество «Зеленая долина», в котором распределено 
1000 участков. Весной 1991 года в этом же саду бу
дет распределено еще "1200 участков. При необходи
мости будет проработан вопрос организации нового 
садоводческого товарищества. Землей под огороды 
обеспечены всех желающие. 

B. Дергач, мастер аглоцеха № 1: , 
— Хотелось бы, чтобы на участки выделяли боль

ше комплектов мебели. 
Зам. председателя профкома П. Некеров: 
•—- Распределение всей мебели по производствам -и 

цехам ведется согласно численности трудящихся. В' 
1990 году трудящимся комбината распределено и 
продано 5006 комплектов мебели, в там числе стенок 
«Магаитка-4» 543, уголков -отдыха «Клара»—2622. 

В 1991 году планируется произвести и продать тру
дящимся комбината примерно такое же количество 
мебели. 

Р. Абзалов, начальник смены паросилового цеха: 
— Почему во втором полугодии не выделяются хо

лодильники? Было бы лучше вместо видеосистем ком
бинату получать холодильники, особенно для моло
доженов. 

Зам. председателя профкома П. Некеров: ^ 
— Распределение холодильников, по цехам произ

водилось только в первом полугодии 1990 года. На 
нынешний год намечено по бартеру закупить меньше 
видеосистем, а больше товаров из одежды, обуви, 
бытовой техники, в том числе и холодильников. 

В. Гавриленко, старший механик ИДП: 
— Предлагаю бывшим воинам СА, оформившимся 

работать на ММК, выдавать закупочные талоны неза
висимо от стажа работы. 

Зам. председателя профкома П. Некеров: 
— Согласно решению общекомбинатской комиссии 

закупочные талоны выдаются бывшим воинам СА, 
работавшим до службы на комбинате. 

В. Расторгуев, и. о. механика УУПР аглоцеха № 2: 
— Учитывая развитие свиноводства в подсобном 

хозяйстве, может быть, стоит организовать продажу 
живых поросят для доращивания работникам комби
ната. 

Помощник генерального директора комбината 
Н. Синим: 

— В настоящее время в подсобных хозяйствах ком
бината получают 12 тысяч поросят в год, а на от
кормочный комплекс необходимо 14 тысяч поросят. 
С пуском свинарника-маточника в III квартале 199-1 
года вопрос получения поросят будет решен и поя
вится возможность продавать поросят работникам 
комбината. 

Н. Попкова, мастер УБУ УКХ: 
— Для того, чтобы управление освоило больше де

нег и повысилась производительность труда, нужен 
свой асфальтовый завод. Просим помочь в решении 
этого вопроса. 
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Милосердие 

РАСШИРЯЕТСЯ КРУГ ЗАБОТ 
Воспитанница спортклуба «Магнит» — 
дважды чемпионка мира 

Труднее всего прихо
дится сейчас самым неза
щищенным слоям наших 
сограждан: пенсионерам, 
инвалидам, многодетным 
семьям. Комбинат, создав 
фонд «Милосердие», взял 
частичную заботу о них 
на свои плечи. 

. На очередном заседании 
правления фонда решен ряд 
вопросов в поддержку нуж
дающихся. '10 пенсионерам 
и инвалидам по общему за
болеванию оказана едино-
разовая денежная помощь 
на сумму 650 рублей. 92 
пенсионерам, получившим 
увечье и профзаболевание на 

производстве, также выде
лена материальная помощь в 
общей сумме 24540 рублей. 

Продолжается р е м о н т 
квартир подопечных «Мило
сердия». На сегодня сметы 
общей стоимостью в 1792 
рубля составлены на восемь 
квартир. Изменены условия 
оплаты 'за коммунальные 
услуги за счет фонда. Теперь 
она будет производиться 
так: если сумма квартплаты 
пенсионера не превышает 
шести рублей, она будет сп-. 
ланивагься полностью. Сум
ма, превышающая эту циф
ру, будет компенсироваться 
в половинном разхмере. Это 

касается обслуживаемых от
делением соцпомощи' пенси
онеров, чей стаж работы на 
комбинате составляет свыше 
10 лет, а пенсия ниже 100 
рублей. При стаже свыше 20 
лет пенсия не учитывается. 

Не забыты и праздники. 
К 23 февраля 63 одиноким 
пенсионерам вручено по. 50 
рублей. По такой же сумме 
выделено к 8 Марта 450 
женщинам-пенсионеркам, об
служиваемым отделением 
соцпомощи. За счет фонда 
«Милосердие» решено опла
тить 525 продуктовых набо
ров, выделенных комбина

том питания к этим празд
никам. 

Наборы продуктов «Си
менс» решено распределить 
между одинокими пенсионе
рами и инвалидами труда I 
и II групп. Посылки посту
пают партиями и будут вру
чаться поочередно самым 
нуждающимся- по спискам. 

Впервые служба социаль
ной помощи комбината уде
лила внимание пенсионерам 
и инвалидам, живущим на 
«периферии». Бывшим работ
никам комбината из поселка 
К-усимово выделено 17 про
дуктовых наборов «Си
менс» и оказана материаль
ная помощь по 50 рублей. 

Н. АНДРЕЕВА. 

НЕ ОТКАЖИТЕ В ДОБРОТЕ! 
Ребенок остается инвалидом: вой

на, катастрофа, дорожно-транспорт
ное происшествие... Это все неперено
симо больно. Но еще непереносимей 
и ужасней, когда знаешь, что твоего 
ребенка искалечили в роддоме. По 
преступной халатности дежурного 
врача и акушерки моей дочери не 
оказали своевременного врачебного 
вмешательства при родах и в резуль
тате родовой травмы у ребенка ока
зался церебральный паралич. Никто 
за это не ответил, никого не судили, 
врачи об этом случае давно забыли. 
А мы остались с бедой один на один, 
с постоянной болью в сердце. И впос
ледствии остались практически без 
лечения. 

Нас ни о чем не спросили, ничего 
не объяснили. Дали путевку в сана
торий «Мать и дитя», но не в опорно-
д вита тельный, а где лечат тонзиллит. 
«Прошли» мы с ребенком только гря
зи, а толку никакого. Больше года он 
не мог толком ни жевать, ни гло
тать. Чтобы покормить его, нужно 
было затратить два часа. Ребенок 
плохо спал, приходилось постоянно 
быть рядом с ним. Его мать, а . моя 
дочь, на десять лет бросила работу, 
чтобы ухаживать за больным. Но и 
она не стала выдерживать, и мне, ба
бушке, пришлось уйти на маленькую 
пенсию, не доработав до пенсионного 
стажа. 

Все забыли, как сделали нашего ре
бенка Инвалидом, только мы, глядя 
на него, ни на минуту не можем за
быть этого. Сейчас ему четырнадца
тый год, ногами он не ходит, плохо 
говорит, но память есть. Сейчас нас 
наблюдает врач-гасихоневролог Татья

на Ильинична Шкарапут. • Отзывчи
вый человек, прекрасный врач. Если 
бы она наблюдала нас с рождения, 
то, уверены, наш бы Женя ходил и 
разговаривал. Это она, наблюдая за 
ним, уверила нас, что он умственно 
не дебил-, и что с ним надо занимать
ся. Теперь к нам ходит учитель из 
15-й школы, и Женя успевает: начал 
писать, хотя в руках большая спасти-
ка. 

Дорогая редакция, уважаемые ме
таллурги, я вас молю о помощи. У нас 
нет коляски вывозить мальчика на 
улицу, а подходит лето. И еще очень 
нужна ему парта, где бы он - мог 
учить уроки. Парта по нему, чтобы 
мы свободно могли его сажать и вы
таскивать из-за нее, ведь ноги у него 
не двигаются. 

Мы не просим предметов роскоши, 
дорогих вещей. Нам нужно.самое не
обходимое: коляска, napraiда стираль
ная машина. Ведь он ползает по по
лу, пачкается. А матери приходится 
постоянно стирать все на руках. Она 
сейчас работает в управлении ЖДТ, 
отец — в прокатном цехе № 9, я 17 
лет отработала в машинно-счетной кон
торе комбината — сейчас расчетная 
кантора. 

.Одна у нас сейчас беда: мальчику 
14 лет, а он — на четвереньках, вы
возить его на детской коляске — он 
стесняется уже, потому что коленки 
упираются до бороды. Еще раз про
шу: не положите наше письмо' иод 
сукно, помогите. Поверьте, как нелег
ко нам, 14 лет слезы на глазах, а еще 
сколько предстоит. 

М. ГЕРАСИМЕНКО, 
бабушка. 

ОТ РЕДАКЦИИ. Письмо это приш
ло на публикацию В. Чистякова 
(«ММ» от 31 января) «Чья боль: де
ти-инвалиды?» Рабкор, задавая этот 
вопрос, надеялся на ваш отклик, на 
конкретные предложения. И если не 
самих металлургов,-то во всяком слу
чае от тех, кто занимается этими про
блемами по роду своей работы, либо 
общественной деятельности. А таких 
на комбинате немало: комиссия по со
действию семье и школе профкома 
ММК, Красный Крест, женсовет, 
члены комиссии программы' «Здоро
вье»... 

Увы, никого не затронули слова ра
бочего-металлурга. Отк-ликнул и с ь 
лишь близкие этих несчастных детей. 
Словно бабочки на свет, потянулись 
они, может, за последней надеждой: 
в редакции прозвучали телефонные 
звонки, пришли письма. 

Отдаю себе отчет, что поставить на 
ноги в буквальном смысле больных 
мы не в силах. Но-в наших возмож
ностях облегчить им жизнь. К вам 
обращение родителей недвижимых 
детей: к механикам и слесарям, к ра
ботникам мебельной фабрики, к изо
бретателям и рационализаторам. Ва
ши умные головы,, умелые руки, доб
рые сердца смогут изобрести и сде
лать те необходимые вещи, без кото
рых немыслима жизнь больных цере
бральным параличом детей: удобные 
парты, коляски, другие приспособле
ния. Не откажите в милосердии детям 
ваших товарищей-металлургов! 

Н. БАРИНОВА. 

И СПЕЦИАЛИСТЫ 
Начальник УПЖКХ ММК В. Мокробородов: 
— Генеральный директор комбината решил в конце 

1990 года строить одну асфальтобетонную установку 
производительностью 80—100 т асфальтобетона в час. 
В настоящее время оформлен договор на две асфаль
тобетонные установки производительностью по 40 
тонн в час каждая . ,Но, чтобы УБУ в 1991 году полу
чило больше асфальтобетона, заключен договор сро
ком на 5 лет с ДРСУ города для выделения не менее 
20 000 тонн асфальтобетона в год. 

Г. Тостяева, начальник лаборатории ЦЛК: 
— Надо больше удалять внимания вопросам чисто

ты и порядка на территории комбината. Не убирают 
даже пешеходные мосты и галереи. 

Начальник цеха благоустройства А. Зиновьев: 
—- Для упорядочения и надлежащего содержания 

территории комбината, пешеходных мостов и тонне
лей приказами генерального директора комбината 
произведено их закрепление за цехами и производст
вами, назначены во всех подразделениях ответствен
ные лица из числа ИТР. В 1990 году цехом благо
устройства совместно с цехами и производствами про
ведены следующие работы по приведению -в порядок 
территории комбината: 

очищено от мусора и металлолома 146580 м 2 терри
тории, при этом было сдано Г500 т лома; 

восстановлено на очищенных территориях 63800 м 2 

газонов; 
организовано 5000 м 2 цветников; 
уложено 85083 м 2 асфальтовых покрытий; ' 
отремонтировано 1094 погонных метров пешеход

ных мостов и тоннелей и произведено укрытие 580 
погонных метров пешеходных мостов. 

Тем не менее, имеются случаи неудовлетворитель
ного содержания территорий пешеходных мостов и 
тоннелей. Для улучшения состояния чистоты и по
рядка цехом будет усилен контроль за исполнением 
приказов и своевременным выделением уборочной тех
ники но заявкам цехов. 

А, Бартель, слесарь аглоцеха № 2; 

— Просим остановить на реконструкцию оклад при
возных руд № 2. * 

В. Долгополое, начальник ГОП ММК: 
— Усреднительные склады привозных руд № 2—3 

приняты в эксплуатацию в 1986 году, это склады но
вые и в реконструкции их нет необходимости. С це
лью облегчения труда и механизации трудоемких 
процессов на окладах привозных руд № 2—3. на 1991 
год намечено выполнение ряда мероприятий. В част
ности, запланированы капитальный ремонт вагоно-
опрокидывателя № 4; механизация уборки иросыпи 
с хвостовых частей конвейеров 3, 4, 7,. 8, 14; монти
руется новый экскаватор у\Гг 10, выведен на капре
монт экскаватор № 70; в 1990 году выполнен кап* 
ремонт вагоноопрокидывателя № 3, установлена дро-
бильно-фрезерная машина. 

Без подписи: 
— Будут ли отпускать ссуду на строительство m^ 

див и д уалья ого дом остр оен и я ? 
Главный бухгалтер комбината В. Виер: 

'— По плану распределения прибыли на 1991 год 
предусмотрено '2000 тыс. рублей на выдачу ссуд ра
ботникам комбината .для строительства индивиду
альных жилых домов. Условия выдачи ссуд остаются 
прежними: размер ссуды до 20 тыс. рублей на срок 
до 25 лет. 

Без подписи: 
— Когда в 138-м микрорайоне будет построена 

школа? 
Зам. начальника УКСа Ю. Фарафонов: 
— Планом кап-строительства, принятым гориспол

комом в 1991 году, в марте трестом «МагНитострой» 
будет начато строительство школы № 53 в 138-м мик
рорайоне на 1176 мест с пуском в августе 1992 года. 

Одновременно в микрорайоне 139 хозспособом ком
бинат продолжит строительство школы № 49 на 1176 
мест с пуском в 1992 году. Таким образом, в теку
щем гаду проблема с обеспечением школьными ме
стами 138-го и 139-го микрорайонов будет решена ча
стично, а в 1992 году закрыта полностью. 

СЛАГАЕМЫЕ 
ПОБЕДЫ 

( Н а ч а л о на 1-й стр.) 

трое по 7,6 км команда в 
составе Беловой, свердлов-
чанюк Головиной и Давыдо-
*вой и Парамыпиной из Ви
тебска завоевала первые ме
ста. 

В городе чемпионку мира 
ждали с нетерпением. 

«Программа первого дня» 
была для Елены Беловой, 
прямо скажем, сверхнасы
щенной. Утрам —-. встреча в 
спортклубе с друзьями, со 
спор тив ной обще ственно-
стью города. Днем — прием 
у генерального директора 
ММК И. X. Ромазана. После 
обеда — презентация чем
пионки и тренеров, встреча 
с в оснитан пиками детских 
спортивных школ, пресечкон-
ферендая с журналистами. 

— ВООБЩЕ-ТО более 
всего чувствуешь себя чем
пионкой, когда стоишь на 
пьедестале, когда звучит 
гимн и поднимается флаг,— 
говорит Елена. — Мне очень 
приятно, что горожане 
встречали нас с иокренкей. 
радостью. Я была просто 
потрясена, когда соседи, из 
дома преподнесли мне цве-' 
ты. Хочу поблагодарить 
всех, кто следил за моими 
выступлениями на чемпиона
те. Н о большому счету, это 
были, трудные соревнова
ния. У меня осталось не
удовлетворенность от ВЫС' 
тупления на первом старте, 
когда я показала седьмой 
результат. В командной 
гонке и в эстафете все 'зави
село от -сплоченности кол
лектива. И, как говорится, 
дружба победила. В эстафе
те я бежала первый этап. 
И хотя я всегда стою на 
первом этапе, здесь мне бы
ло сложнее. Обычно я хоро
шо знаю своих соперниц и 
рассчитываю силы з'аранее, а 
участниц чемпионата мира 
я практически не знала. 

С погодой не повезло. По
началу стояли сильные мо
розы, а к концу чемпионата 
уже шел дождь. Переменчи
вая погода влияла на струк
туру снега. 

Особо хочется сказать о 
болельщиках. Много люби
телей спорта приехало из 
Норвегии. Видела несколько 
советских туристов. Любой 
промах спортсмена сопро'г 
вождался возгласом сожа
ления. Казалось, что это 
«мои» болельщики. Может 
быть, оттого я и не чувство
вала, что нахожусь в чужой 
стране... 

...ЕЛЕНА БЕЛОВА -
проста и доброжелательна. 
Нет в ней ни чемпионской 
напыщенности, ни стремле
ния к саморекламе. А что 
касается спортивных харак
теристик. Кальяновы отме
чают в ней интуицию, взрыв
ную силу и хорошую спор
тивную злость. 

Как стать чемпионкой? 
Такой очень важный вопрос 
очень серьезно задал Елене 
один из учащихся детской 
спортивной школы. Отвечая, 
Елена выделила два начала: 
тренировки и тренера. И 
все-таки... 

Все-таки непривычно' соз
навать, что чемпионка ми
ра ходит на лыжах в нашем 
лесопарке, летом тренирует
ся в «Олимпии», на Банном 
озере, зимой — в" «Леоном 
городке» Абзакозо. Кстати, 
по этому поводу на пресс* 
конференции вновь произнес 
свою' просьбу Иван Федоро
вич Кальянов: 

Просим УКС ММК, за-
местителя генерального ди
ректора по капитальному 
строительству В. И. Аниеи-
мова обратить внимание на 
строительство спортивного 
стрельбища и подготовку 
лыжни в Абзаково. 

Чемпионат мира закончил
ся, но сезон продолжается.' 
2 марта Елена уехала в 
Норвегию, где будет идти 
борьба за Кубок мира. Уже 
сейчас идет подбор коман
ды для выступления на 
Олимпийских играх во Фран
ции в 1992 году. Белова бу
дет . принимать участие в 
Олимпиаде. 

М. КОРЯГИНА. 
Фото В. Макаренко, 
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Репортерская хроника 

С концертом 
в цех 

Ансамбль «Веселые- нот-
пи» Дворца культуры имени 
Ленинского комсомола — 
частый гость в цехах метал
лургического комбината. К 
каждому празднику, будь.то 
Новый год, день Советской 
Армии или 8 Марта, детский 
коллектив готовит концерт
ную программу* подбирая 
и дополняя репертуар. Кста
ти,-к женскому празднику — 
Дню 8 Марта,' артисты под
готовили серию концертов. 

В репертуаре «Веселых 
ноток» трогательная «Колы
бельная для мамы»,, опти
мистическая. «Золотая сва
дьба», озорная «Смешной 
человечек», задорные «Кап
ли-цапли» и «Я рисую». 

У коммунальщиков —праздник на воде 
24 февраля в бассейне 

спортивного клуба «Маг
нит» состоялся спортив
ный праздник трудящих
ся жилищно-коммуналь
ного хозяйства ММК-
В нем приняли участие 

'девять цехов из один
надцати, около трехсот 
двадцати 'человек. Более 
пятидесяти детей приш
ли на праздник с роди
телями. 

Спортсмены раздели
лись на две возрастные 
подгруппы. У - женщин в 
первой подгруппе луч
шая — Зотова из Ж К О 
№ 1. Во второй подгруп
пе отличилась Севостья-

нова из Ж К О № 1. 
Особый интерес вызва

ла семейная эстафета. В 
ней первыми стали Ан
дреевы из Ж К О № 1, 
Наконечных из цеха бла
гоустройства и Конюхо
вы из ТФХ. По резуль
татам комической эста
феты места распредели
лись так: Ж К О Л1> 3, уп
равление трамвая, водо-
канализационное хозяй
ство. В общем же.зачете 
лучшую' спортивно-пла
вательную подготО в к у 
показали кол лек т Ив ы 
ЖКО № З.и № 1, а тре
тье место поделили меж
ду собой ТФХ и УБУ.., 

Специальные заплывы 
для детей, где не учиты
валось время, пользова
лись большой популяр
ностью на-празднике. На 
финише каждого ждал 
приз. После спортивного 
праздника победители на
граждены призами и гра
мотами, а^вее» участники 
приглашены на чаепитие. 

Замечено, что чаще 
других в апорт ив н ы х 
праздниках участвуют 
трудящиеся тех цехов, 
где администрация ведет 
пропаганду здорового об
раза жизни. Особенно, 
если она подкрепляется 

личным примером. По
стоянные участники та
ких спортивных меро
приятий — Н. В. Анто-
нушкина — п р е д с е д а 
тель цехового комитета 
Ж К О № 3, В. Д. Гусев 
— начальник- Ж К О № 1, 
В. А. Левицкий — на
чальник ТФХ, Л. Г. Бур-
луцка'я — председатель 
цехкома УБУ, В. М. Сма-
ржек — заместитель на
чальника .В:КХ... (Кстати, 
коллективы именно этих 
цехов и заняли призовые 
места. А вот представи
телен РСУ и УКОУ на 
празднике не было. 

Н. ТЕЛЕЖКИНА, 
инструктор спортклу

ба «Магнит». 

Наша почта 

ИМЯ ГАЗЕТЫ 

Наша консультация 

Бестиражная 
ЛОТЕРЕЯ 

Общая сумма выпуска ло
тереи определяется в 100 
млн. рублей, стоимость од
ного лотерейного билета 10 
рублей. Общая сумма выиг
рышей по .всему выпуску ло
тереи составляет 50 млн. 
рублей или 50 процентов" от 
стоимости билетов. 

В выпуске разыгрывается 
1655600 денежных выигры
шей от 30 до 50000 ' рублей 
включительно, а также билет 
«Блиц-Восток» на право по
лучения без оплаты билета 
для повторного участия в 
лютерее. Впервые в истории 
лотерей разыгрывается 100 
выигрышей по 50000 рублей, 
500 выигрышей по 10000 
рублей, 1000 выигрышей по 
5000 рублей. Размер денеж
ного выигрыша обозначает-, 
ся на билете. Билеты лоте
реи закладываются в абсо
лютно одинаковые конвер
ты и опечатываются оболоч
кой для исключения возмож
ности предварительного их 
просмотра без поврежде
ния упаковки и оболочки. 

Билеты лотереи с разме-
ром выигрыша до 1000 руб
лей включительно должны 
быть предъявлены для по
лучения выигрыша в ука
занный на билете срок по 
месту их приобретения. Для 
получения денежного выиг
рыша в сумме свыше 1000 
рублей владелец выиграв
шего лотерейного билета 
'сдает его для экспертизы в 
отделение Сбербанка СССР. 
Выигравшие лотерейные би
леты принимаются к оплате 
по 31 января 1993 года 
включительно. 

Н. МИТЯКОВА, 
зам. управляющего от

делением Сбербанка 
№ 1693. 

О ПОРЯДКЕ НАЗНАЧЕНИЯ 
И ВЫПЛАТЫ РЯДА ПОСОБИЙ 

Государственное пособие 
на детей, родители - (опеку
ны) которых не' работают 
(не служат и не учатся)', 
назначается комиссиями но 
назначению пособий на де
тей, образуемыми районным 
Советом народных депута
тов. Заявление о назначении 
пособий рассматривается 
комиссией в десятидневный 
срок со дня поступления со 
всеми необходимыми доку
ментами. В случае отказа в 
назначении пособия комис
сия должна известить заяви
теля не позднее пяти дней 
после вынесения соответст
вующего решения с указани
ем причины отказа и поряд
ка обжалования и одновре
менно возвратить все доку
менты. Жалоба на решение 
комиссии может быть пода
на в районный народный 
суд. 

В случае перехода полу
чателя пособия на другую , 
работу выплата пособия по 
месту прежней работы пре
кращается и возобновляет
ся по новому месту работы 
с того времени, с какого 
выплата была прекращена 
по прежнему месту работы. 
За время нахождения ре
бенка в детском учрежде
нии на полном государст
венном обеспечении^пособие 
па этого ребенка не выпла
чивается. . 
• При наступлении обстоя
тельств, влекущих прекра
щение или вовобновление 
выплаты пособия (усынов
ление ребенка, установле
ние отцовства, смерть ре
бенка и т. п.), выплата по
собия прекращается или 
возобновляется с месяца, 
следующего за тем месяцем, 

в котором наступили соот
ветствующие обстоятельст
ва. Получатели пособий обя
заны извещать соответству
ющие комиссии или органы 
социального обеспечения о 
всех изменениях, влияющих 
на выплату пособия. 

С декабря прошлого года 
выплачивается" государст
венное пособие одинокой 
матери — не состоящей в 
браке — на содержание и 
воспитание детей в размере 
40 руб. 25 коп. с учетом 
районного коэффициента. 
Одинокой матерью считает
ся женщина, если в свиде
тельстве о рождении отсут
ствует запись об отце ре
бенка или запись об отце 
произведена в установлен
ном порядке по указанию 
матери. Государственн о е 
пособие одиноким матерям 
(вдовцам и вдовам, не по
лучающим на детей пенсию 
по случаю потери кормиль
ца или социальную пенсию) 
выплачивается в размере 
40 руб. 25 коп. на каждого 
ребенка, а если они являют
ся бывшими воспитанниками 
детских домов (школ-интер
натов), то в.размере 80руб. 
50 коп. Пособие назначает
ся и выплачивается до до
стижения детьми возраста 
16 лет, а учащимся, не по
лучающим стипендии, — 18 
лет. 

Женщинам, ранее состо* 
явшим в браке, государст
венное пособие, установлен
ное для одиноких матерей, 
назначается на детей, родив
шихся* от другого лица до 
или после расторжения бра
ка , смерти мужа или приз
нания его безвестно отсутст-

Более четырех десятков 
лет проживаю я в Магнито
горске и считаю себя истин
ным магнитогорцем. За свою 
жизнь мне немало довелось 
поездить по стране, бывал в 
разных городах и селах, 
много проехал по железной 
и автомобильной дорогам, 
пролетел по воздушным 
трассам. Известно, что ду
ши человеческие раскрыва
ются случайным попутчи
кам намного проще, чем 
старым .знакомым. Ну где 
еще со всей откровенностью 
можно разговориться, если 
не в куне вагона или в са
лоне самолета? 

Но вот что странно: ска
жешь, что ты из Магнито
горска, и люди удивляют
ся, спрашивают — а где этот 
Магнитогорск расположен. 
Скажешь: я Из Магнитки, 
сразу слышишь в ответ: «О, 
этот город мы знаем, он у 
горы Магнитной находится*, 
что на Южном Урале». -

ЖИТЬ БЫ 

• Ей-богу, иногда даже 
обидно: ну как это не знать 
Магнитогорска, с неба что 
ли свалились? В войну каж
дый второй !анк, каждый 
третий снаряд из магнито
горского металла были из
готовлены! А мне в ответ: 
про металл из Магнитки мы 
знаем, что город ваш из-за 
этого столицей черной ме
таллургии называют, тоже 
известно... 

Вот и приходит мне такая 
мысль: почему бы нашу род
ную заводскую газету не 
переименовать? Вместо на
звания «Магнитогорский ме
талл» — «Металл Магнит
ки». По-моему, и звучать бу
дет красивее, и более гордо, 
да и больше будет соответ
ствовать действительности. 

Как смотрят на это пред
ложение металлурги? Что 
думают работники редак
ции? 

И. ЧЕЦКИИ, 
ветеран комбината. 

В ЧЕРЕПИЧНОМ 
ГОРОДНЕ 

вующим, если в свидетель
стве о рождении ребенка 
запись об отце ребенка про
изведена в установленном 
порядке по указанию мате
ри. При вступлении одино-' 
кой матери в брак за ней 
сохраняется право на полу
чение государственного по
собия на детей, родившихся 
до вступления в брак. 

Государственное пособие, 
установленное для одиноких 
матерей, не назначается и 
не выплачивается на детей, 
на которых мать получает 
пенсию или алименты, а так-" 
же,- если лицо, от которого 
мать родила ребенка, приз
нано в установленном ' по
рядке отцам ребенка или ес
ли ребенок усыновлен. Жен
щина, имеющая детей от ли
ца, с которым она не состоя
ла и не состоит в зарегист
рированном браке, но с ко
торым совместно проживает, 
ведет общее хозяйство и сов
местно воспитывает детей, 
право на получение государ
ственного пособия одино
ким матерям не имеет. . 

Заявление о назначении 
государственного пособия 
одиноким матерям подается 
в районный (городской) от
дел социального обеспече
ния по месту жительства ма
тери, а если она проживает 
на территории сельского,, по
селкового Совета народных 
депутатов, — в исполнитель
ный комитет сельского, по
селкового Совета народных 
депутатов. 

О. КОСМЫНИНА, 
юрисконсульт юридичес
кого отдела комбината, 

У меня большая радость: 
я стал одним из счастливчи
ков, которым выделен уча
сток в поселке «Западный» 
для строительства индиви
дуального дома. Потихонь
ку начал готовиться к стро
ительству, и узнал, что при
меняемые традиционно для 
покрытия кровли жесть и 
лист вредны для здоровья, 
а асбестовый шифер и во
обще опасен. Самым иде
альным и долговечным ма
териалом специалисты счи
тают черепицу — материал 
красивый, прочный. Однако 
в нашем регионе черепица 
почти не применяется. 

Но тут услышал, будто бы 
какой-то магнитогорский ко
оператив приобрел якобы за 
границей линию по произ
водству черепицы. Да толь

ко полным составом подал
ся на Украину. Бог с ним, с 
кооперативом. Но почему 
бы не поискать возможность 
по приобретению или даже 
выпуску черепицы. -

Тем более, что я наверня
ка не одинок в своей мечте, 
и многие .будущие жители 
поселка «Западный» хотели 
бы жить 'под черепичной 
крышей. Материал-то краси
вый и недорогой. 

Может быть, . жилищно-
хозяйственнон комиссии сто
ит подумать над этим пред
ложением и попробовать до
говориться с нашими «укра
инскими земляками»? А мы 
бы были так благодарны. 

В. СМИРНОВ, 
работник сталеплавиль

ного производства. 

На предприятиях отрасли 

В классе — 
девять учеников 

Этот класс организован по 
инйци а тив е р од ител ей—ч ле-
нов МЖК Пермского заво
да имени Дзержинского, ко
торые захотели, чтобы их 
первоклашки учились не в 
переполненной до отказа 
школе (1700 учеников в 60 
классах), а в более свобод
ных условиях. Для этой це
ли выделили в эмжоковеком 
доме квартиру, где и раз
местился 61-й класс школы 
№ 59. Родители приняли ак
тивное участие в оборудова
нии помещения: изготовили 
одноместные парты и уста
новили их в самой большой 

комнате,' в другой комнате 
разместили игровую, в тре
тьей — спортивный уголок. 

Занимается с первоклас
сниками Елена Валерьевна 
Федосеева, окончившая в 
этом году пермское педаго
гическое училище. Она с ра
достью приняла предложе
ние вести уроки в классе, 
где учитель может уделить 
гораздо больше внимания 
каждому ученику. К ребятам 
приходит преподаватель ан
глийского языка, раз в не
делю они посещают -бассейн. 

«Череповецкий метал
лург». 

Редактор А. В. П О Д О Л Ь С К И Й 

Коллектив рудоиспыта-
тельной станции Ц Л К выра
ж а е т соболезнование Л . В. 
Сафроновой по поводу с м е р 
ти отца Р У Б А Н А Василия 
Константиновича. 

Коллектив ц е х а в о д о с н а б 
ж е н и я скорбит п о - поводу 
смерти ветерана войны и 
труда Г О Р Л Я Е В А Петра 
Дмитриевича и выражает 
соболезнование семье покой
ного. • • 

Коллективы цеха механи
зации. ЦГМ, ПКОМ, Ц Л М 
выражают соболезнование 
В. П. Кондаурову по поводу 
смерти отца К О Н Д А У Р О В А 
Петра Карповича. 

Коллектив рудника г. Маг
нитной скорбит по поводу 
смерти ВАЛ Я ХМ Е T .0 В А 
Шаидуллы Зиянгировича и 
в ы р а ж а е т соболезнование 
с е м ь е покойного. 
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